
证券代码：002702                                             证券简称：海欣食品 

海欣食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2020-029 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研分析师会议 

媒体采访业绩说明会 

新闻发布会路演活动 

现场参观 其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

兴业证券 陈婧玮 

财通基金 张胤、沈犁、王朝宁、金梓才 

大望投资 冯升、江锦勇、林浩然 

通过中银国际证券电话会议系统参加的投资者 

时间 2020年12月3日 

地点 公司四楼会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长 滕用庄 

副总经理、董事会秘书 张颖娟 

证券专员 程海敏 

投资者关系 

活动主要内容 

介绍 

一、签署《特定对象与上市公司直接沟通承诺书》 

二、参观公司技术研发中心 

三、主要交流内容 

 

1、今年因为疫情的原因行业景气度比较高，公司怎么看明年行业

发展？  

答：预计行业将维持高速增长。首先促进行业发展的城镇化率、消

费场景多样化、消费人群对产品认知和偏好度增加、冷链物流技术发

展，都支撑行业未来继续保持高速增长；其次下游火锅餐饮业态旺盛、

家庭火锅便利店增多，餐饮和家庭对速冻食品，尤其是火锅料食品的需

求增长非常明显，带动行业发展；最后产品创新发展，横向品类丰富，

扩大行业规模。 

从全国范围看，火锅料行业龙头与大量中小企业并存，市场较为分



散，未来市场继续两极分化。高端速冻面点、菜肴制品处于高速发展期，

市场空间大。中高端、小包装产品、家庭消费明显增加。 

 

2、行业内产品的演变情况是怎样的？ 

答：跟历史背景和消费升级过程有关，早期的时候速冻食品主要以

散称为主，经过前几年国家队食品安全的管控升级，散装售卖形式逐渐

减少。近两年随着消费水平提升，消费者对食品安全的意识不断提升，

大包装产品占比也在降低，商超不断升级向预包装、小包装产品。公司

通过鱼极和精品等中高端产品不断跟消费者产生沟通和互动，提高品

牌影响力。 

 

3、公司未来对餐饮渠道是怎么看待的？  

答：餐饮连锁化、标准化以及对上游食材的集中采购是未来趋势，

餐饮客户达成合作后，需求相对稳定，费用投入相比于其他渠道较小，

同时直接链接消费者可以反馈给厂家更加市场化信息，公司非常重视

餐饮渠道客户的开发合维护。今年公司直接签约的餐饮连锁比较少，但

是贡献的营业收入增长非常快，未来公司会进一步加强餐饮客户的开

拓。 

 

4、简要介绍一下对外投资成立合资公司的情况？  

答：公司基于自身发展战略规划，积极推进全国化产能布局。公司

采用和源汇天和共同投资成立合资公司的形式，一方面看好源汇天和

的团队、产品、品牌和渠道，另一方面本项目设立在山东，对公司辐射

华北及东北市场具有运输成本优势。在合资公司投产后，源汇天和将停

止生产或从事与合资公司相同或类似的产品或业务，其业务和客户将

转由合资公司承接。双方资源共享、优势互补，能够进一步丰富产品品

类，满足客户需求，有利于进一步提高公司盈利能力，符合公司发展战

略规划。 合资公司成立后，将租赁 2 万平方米左右厂房生产速冻火锅

料制品和速冻面点制品，项目规划投资建设期为 7 个月左右，拟于 2021



年 8 月产。本投资项目计划总投资 6000 万元，主要为固定资产投资。

标的公司全部达产后年产值约 5 亿元，其中速冻火锅料制品产值 3-4 亿

元，速冻面点类产品产值 1-2 亿元。 

 

5、对于速冻预制菜肴的是什么看法？  

答：速冻预制菜肴目前尚处在发展前期，市场规模还不高，但其标

准化和快捷化的属性受到餐饮市场和年轻一代家庭消费的青睐，速冻

预制菜肴有非常大的发展空间，目前也成为速冻食品龙头企业开始竞

相进入的赛道。公司看好速冻预制菜肴的市场前景，目前也有通过协同

叠加的方式进行部分产品的布局。 

 

6、公司如何有效提升净利润水平？  

答：首先是公司产品结构的调整，扩大鱼极为代表的中高端战略品

类的销售占比，其次利用协同叠加、租赁厂房和自建工厂的方式短中长

期有效扩充产能，形成规模化效应，可以有效的降低部分费用与成本。

再次是丰富公司现有的产品品类，满足客户一站式购物的需求。最后就

是持续地做好渠道下沉工作，开拓区、县域市场，提高产品市场渗透力。 

附件清单 无 

日期 2020年 12月 3日 

 


